

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, Saint-Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°181 – du 24 décembre 2023 au 6 janvier 2024



« Voici que tu vas concevoir
et enfanter un fils » (Lc 1, 26-38)



4^{ème} dimanche
de l'Avent

Extrait de la lettre apostolique du Pape François « **ADMIRABLE SIGNUM** » sur la signification et la valeur de la crèche

(...) 8. Le cœur de la crèche commence à battre quand, à Noël, nous y déposons le santon de l'Enfant Jésus. Dieu se présente ainsi, dans un enfant, pour être accueilli dans nos bras. Dans la faiblesse et la fragilité, se cache son pouvoir qui crée et transforme tout. Cela semble impossible, mais c'est pourtant ainsi : en Jésus, Dieu a été un enfant et c'est dans cette condition qu'il a voulu révéler la grandeur de son amour qui se manifeste dans un sourire et dans l'extension de ses mains tendues vers tous.

La naissance d'un enfant suscite joie et émerveillement, car elle nous place devant le grand mystère de la vie. En voyant briller les yeux des jeunes mariés devant leur enfant nouveau-né, nous comprenons les sentiments de Marie et de Joseph qui, regardant l'Enfant Jésus, ont perçu la présence de Dieu dans leur vie.

« La vie s'est manifestée » (1Jn 1, 2) : c'est ainsi que l'Apôtre Jean résume le mystère de l'Incarnation. La crèche nous fait voir, nous fait toucher cet événement unique et extraordinaire qui a changé le cours de l'histoire et à partir duquel la numérotation des années, avant et après la naissance du Christ, est également ordonnée.

La manière d'agir de Dieu est presque étourdissante, car il semble impossible qu'il renonce à sa gloire pour devenir un homme comme nous. Quelle surprise de voir Dieu adopter nos propres comportements : il dort, il tète le lait de sa mère, il pleure et joue comme tous les enfants ! Comme toujours, Dieu déconcerte, il est imprévisible et continuellement hors de nos plans. Ainsi la crèche, tout en nous montrant comment Dieu est entré dans le monde, nous pousse à réfléchir sur notre vie insérée dans celle de Dieu ; elle nous invite à devenir ses disciples si nous voulons atteindre le sens ultime de la vie.

9. Lorsque s'approche la fête de l'Épiphanie, nous ajoutons dans la crèche les trois santons des Rois Mages. Observant l'étoile, ces sages et riches seigneurs de l'Orient, s'étaient mis en route vers Bethléem pour connaître Jésus et lui offrir comme présent de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Ces dons ont aussi une signification allégorique : l'or veut honorer la royauté de Jésus ; l'encens sa divinité ; la myrrhe sa sainte humanité qui connaîtra la mort et la sépulture.

En regardant la scène de la crèche, nous sommes appelés à réfléchir sur la responsabilité de tout chrétien à être évangéliste. Chacun de nous devient

porteur de la Bonne Nouvelle pour ceux qu'il rencontre, témoignant, par des actions concrètes de miséricorde, de la joie d'avoir rencontré Jésus et son amour.

Les Mages nous enseignent qu'on peut partir de très loin pour rejoindre le Christ. Ce sont des hommes riches, des étrangers sages, assoiffés d'infinis, qui entreprennent un long et dangereux voyage qui les a conduits jusqu'à Bethléem (cf. Mt 2, 1-12). Une grande joie les envahit devant l'Enfant Roi. Ils ne se laissent pas scandaliser par la pauvreté de l'environnement ; ils n'hésitent pas à se mettre à genoux et à l'adorer. Devant lui, ils comprennent que, tout comme Dieu règle avec une souveraine sagesse le mouvement des astres, ainsi guide-t-il le cours de l'histoire, abaissant les puissants et élevant les humbles. Et certainement que, de retour dans leur pays, ils auront partagé cette rencontre surprenante avec le Messie, inaugurant le voyage de l'Évangile parmi les nations.

10. Devant la crèche, notre esprit se rappelle volontiers notre enfance, quand nous attendions avec impatience le moment de pouvoir commencer à la mettre en place. Ces souvenirs nous poussent à prendre de plus en plus conscience du grand don qui nous a été fait par la transmission de la foi ; et en même temps, ils nous font sentir le devoir et la joie de faire participer nos enfants et nos petits-enfants à cette même expérience. La façon d'installer la mangeoire n'est pas importante, elle peut toujours être la même ou être différente chaque année ; ce qui compte c'est que cela soit signifiant pour notre vie. Partout, et sous différentes formes, la crèche parle de l'amour de Dieu, le Dieu qui s'est fait enfant pour nous dire combien il est proche de chaque être humain, quelle que soit sa condition.

Chers frères et sœurs, la crèche fait partie du processus doux et exigeant de la transmission de la foi. Dès l'enfance et ensuite à chaque âge de la vie, elle nous apprend à contempler Jésus, à ressentir l'amour de Dieu pour nous, à vivre et à croire que Dieu est avec nous et que nous sommes avec lui, tous fils et frères grâce à cet Enfant qui est Fils de Dieu et de la Vierge Marie ; et à éprouver en cela le bonheur. À l'école de saint François, ouvrons notre cœur à cette grâce simple et laissons surgir de l'émerveillement une humble prière : notre "merci" à Dieu qui a voulu tout partager avec nous afin de ne jamais nous laisser seuls.

Donné à Greccio, au Sanctuaire de la crèche, le 1^{er} décembre 2019,

En cette fin d'année 2023, nous faisons mémoire du 800^{ème} anniversaire de la crèche vivante ! En effet, en 1223, saint François d'Assise réalise la première crèche vivante à Greccio, en Italie.



DANS LA PAROISSE

Prochain bulletin paroissial le dimanche 7 janvier 2024.

Mardi 9 janvier : reprise des répétitions de chorale à 20H00 à l'église St Marc de Trégunc, ouverte à tous ceux qui aiment chanter.

HORAIRES DES MESSES DE LA SEMAINE			
MESSES EN SEMAINE			
	Mercredi 27 décembre <i>St Jean, évangéliste</i>	St Marc - Trégunc	9h00
	Jeudi 28 décembre <i>Saints Innocents</i>	St Guénolé -Concarneau	17h30
	Vendredi 29 décembre <i>St Thomas Becket</i>	St Guénolé -Concarneau	9h00
	Mardi 2 janvier <i>St Basile le Grand</i>	Notre Dame Rosporden <i>Suivie d'un temps d'adoration</i>	18H00
	Mercredi 3 janvier. <i>Ste Geneviève</i>	St Marc - Trégunc	9h00
	Jeudi 4 janvier <i>Ste Angèle de Foligno</i>	St Guénolé -Concarneau	17h30
	Vendredi 5 janvier <i>St Edouard le Confesseur</i>	St Guénolé -Concarneau	9h00
MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES			
NOËL	Dimanche 24 décembre	St Gilles - Elliant	18H00
		St Marc – Trégunc	18H00
		Ste Anne du Passage	20H00
	Lundi 25 décembre	Notre Dame Rosporden	10H30
		St Budoc - Beuzec	10H30
Sainte Famille de Jésus, Marie, Joseph.	Samedi 30 décembre <i>St Roger</i>	St Budoc Beuzec	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 31 décembre <i>St Sylvestre</i>	St Marc Trégunc	9H30
		St Colomban Kernével	10H30
Épiphanie	Samedi 6 janvier <i>Sts Melchior, Balthazar et Gaspard</i>	Ste Anne du Passage	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 7 janvier <i>St Raymond de Peñafort</i>	St Philibert – Trévignon	9H30
		Notre Dame Saint Yvi	10H30
		St Guénolé Concarneau	11H00

Les messes de Noël dans les établissements de santé de la paroisse :

Mardi 26 décembre à 15h à la M.A.S Ty Aven à Rosporden ;

Mercredi 27 décembre à 15 h au centre Jean Tanguy à St Yvi ;

Jeudi 28 décembre à 11h aux Brisants et aux Embruns à Concarneau ;

Vendredi 29 décembre à 11h à Avel Gen Werz à Concarneau.

Ouverture des églises :

- **Église St Gilles d'Elliant** : tous les jours de 10h30 à 17h.
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven** : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;
- **Chapelle de la Croix (5 quai de la Croix à Concarneau)** : ouverte de 9h30 à 18h00.
- **Église St Marc de Trégunc** : le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H
- **Église Notre Dame de Rosporden** : le jeudi de 10H à 11H30, et le samedi de 9h00 à 12h00 ; prière du chapelet à 9h30 le samedi.

- **Église St Guénolé : du lundi au samedi de 9h30 à 11h30.** Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 18h (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement, et messe à 17h30.

NOUS PRIONS POUR EUX

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : François ANTONUCCI à St Guénolé Concarneau ; Paul LE CRAS à St Philibert Trégunc ; Geneviève LANCIEN et Yves LE BRETON à Sts Pierre et Paul Melgven ; Gérard SOLIGNAC et Monique LE TORREC à N-Dame de Lorette Lanriec ; Jeannine DANIELOU et Giuseppe PELLANDA à N-Dame Rosporden, Paulette RICHARD à St Marc Trégunc.

Prince de la Paix (P. Charles Singer)

On lui donne ce nom : Prince de la paix ! Isaïe 9,5

Viens, Seigneur, la terre a tant besoin d'être sauvée !

Viens, Seigneur, les hommes ont tant besoin d'être libérés !

Viens, Seigneur, sinon la Nuit nous engloutira dans ses tumultueux flots de ténèbres !

Viens, Seigneur, protéger les humbles toujours écartés du bonheur par l'égoïsme des puissants.

Viens, Seigneur, par la force de ta Parole faire reculer la haine qui, de tous côtés, claque méchamment ses mâchoires !

Viens, Seigneur, redresser dans leur fierté les pauvres et les malheureux tellement habitués à se courber sous le fardeau de la misère !

Viens, Seigneur, ôter des mains humaines les armes chargées de guerre et de mort.

Viens poser la réconciliation dans les cœurs !

Viens, Seigneur, mettre la terre égarée sur le chemin de la bonté !

Viens, ô Sauveur,
viens et sois notre Prince de la Paix !



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

ou aux accueils des communautés chrétiennes locales :

- rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 07 55 64 97 72
- 7 rue de Reims à Rosporden le samedi de 9h30 à 11h30. Tel : 02 98 59 21 65

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>